



15 empresas del Núcleo Pharma, Natural & Vitamins de AGEXPORT diversifican exportaciones

Últimas noticias

Enero, mes de celebraciones en Guatemala



Refuerzo a la seguridad vial con la extensión de permisos con QR a transportistas





Ministerio de Educación

Ciclo educativo 2025 listo para iniciar

Desde el Ministerio de Educación (MINEDUC) ha anunciado el inicio de su ciclo desde este enero, siendo que se tiene previsto su inicio este mes para poder cumplir con los 180 días de clases, siendo esto debido a las actividades administrativas y la entrega puntual de los programas de apoyo a la educación.



Es bien sabido que los sectores tanto privados como públicos cuentan con diferencias al momento de iniciar la temporada escolar, siendo que la principal diferencia entre ellos es el periodo de reinicio de actividades luego de las festividades de fin de año.

Esto se debe a que buscan no afectar el periodo vacacional del magisterio, lo cual esta considerado que el próximo año, 2026, el inicio de actividades puede verse adelantado sin interferir con ese periodo, y que se podrá adelantar progresivamente.

Esto se debe a que, en los resultados brindados hacia este ministerio, se ha demostrado que aun se arrastra y se debe de recuperar el periodo que afecto durante la pandemia, siendo que este presento una deficiencia considerable para los alumnos que estuvieron durante este periodo de tiempo.

Siendo el este el caso, en el que se busca elevar el nivel de educación, para el sector público se tiene previsto que sus fechas de operaciones sean las siguiente:

En los centros educativos públicos se tiene agendado que inicien en el mes de febrero y finalizan en el mes de noviembre, buscando cumplir con los 180 días de estudio.

Mientras que para centros privados se espera que estos inicien a brindar clases desde el 10 de enero, en plan diario, y el 11 o 12 para el plan fin de semana, para que estos mismos finalicen en el mes de octubre.



En cuanto a los centros educativos privados con ciclo internacional, se espera que inicien sus clases desde el 1-11 de agosto o 1-8 de septiembre, junto que su cierre de pensum sea entre el 15 de mayo o 12 de junio del 2026, todo esto sea la **resolución de autorización**.

Llamado a la prevención en inicio de año



Siendo estas fechas las primeras de este nuevo año 2025, la CONRED hace un llamado hacia la población en iniciar el año con prevención, siendo que durante las emergencias se deben afrontar de manera eficaz, junto a estar preparado ante las posibles amenazas a las que se puede estar expuestos.

Se sugiere a las personas que, desde el hogar, se realicen acciones con las cuales poder proteger la vida tanto propia como la de los familiares y seres queridos, siendo que para casos de emergencias, tener preparada la mochila de las 72 horas, siendo que esta debe de estar preparada con suministros esenciales como no percederos, agua, medicamentos y artículos básicos indispensables.

También se sugiere tener preparado un Plan Familiar de Respuesta, el cual todos los miembros de la familia conozcan los diversos riesgos hacia los que están expuestos, junto a las acciones que pueden tomarse debido a una emergencia.

También se recomienda, durante el próximo inicio de año escolar, que tanto las familias como los conductores respeten las señales de transito, manejar el tiempo propio y tener presentes tanto la seguridad propia como de los demás.



Los Plebes del Rancho de Ariel Camacho

Por primera vez en Guatemala

El concierto será el 15 de febrero de 2025,

En el Estadio San Juan, Salamá, Baja

Verapaz

Boletos disponibles:

- Diamante Q975*
- Platinum Q750*
- Preferencia Q300*
- *Aplica cargos



15 empresas del Núcleo Pharma, Natural & Vitamins de AGEXPORT diversifican exportaciones

El Núcleo Pharma, Natural & Vitamins de AGEXPORT refuerza su liderazgo en el mercado internacional al impulsar la diversificación de exportaciones hacia Estados Unidos con su programa Export Pharma to USA.

La exportación de estos productos farmacéuticos, suplementos, vitaminas y productos de origen natural, proyectan un año 2025 con una considerable cantidad de oportunidades para el sector empresarial y sus colaboradores.

“Durante el 2024, se fortaleció la competitividad de 89 empresas mediante capacitaciones que impactaron a 196 representantes, abordando temas como gestión de riesgos, manejo de sustancias controladas y buenas prácticas de manufactura. Además, se implementaron iniciativas de incidencia para agilizar la obtención de registros sanitarios y facilitar el cumplimiento normativo”, añadió Gutiérrez.



Búsqueda de cubrir mercados en Estados Unidos, República Dominicana, América Central y Ecuador

El núcleo se prepara para expandirse hacia mercados como Estados Unidos, República Dominicana, Centroamérica y Ecuador, siendo que sus eventos previstos para el presente año destacan:

Esto ha permitido que 15 empresas guatemaltecas, registradas ante la FDA, exporten 55 productos que cumplen con estrictas normativas, destinados a satisfacer la demanda del mercado nostálgico latino en ese país. El Núcleo ha demostrado su potencial, ya que, de enero a septiembre de 2024, exportó US\$326.68 millones, un crecimiento del 9% en comparación al 2023.

“Con un crecimiento del 14% en 2023 y exportaciones acumuladas de US\$326.68 millones a septiembre de 2024, el Núcleo no solo se mantiene entre los diez productos más exportados de Guatemala, sino que también ha diversificado sus mercados, abarcando 35 destinos, incluyendo Estados Unidos, Centroamérica y Sudamérica. En particular, las exportaciones hacia Estados Unidos experimentaron un impresionante incremento del 75%, impulsadas por programas estratégicos como Export Pharma to USA, que cuenta con 15 empresas registradas ante la FDA y 55 productos adaptados a las necesidades del mercado nostálgico latino”, comentó Evelyn Gutiérrez, Coordinadora de la Comisión de Manufacturas Diversas de AGEXPORT.

Crecimiento empresarial a nuevos mercados

Empresas del núcleo participaron en la feria internacional como parte de la delegación en Americas Food & Beverage Show en Miami, logrando contactos clave de distribuidores de productos latinos y exploración de tendencias del mercado.

Esto llevó a la realización de eventos emblemáticos como Pharma Innovation & Trends, siendo que destacó el impacto de la Inteligencia Artificial en esta industria farmacéutica.

También se llevó a cabo el Encuentro Regulatorio y Comercial con la Agencia de Regulación Sanitaria de Honduras, con lo cual se encontraron beneficiadas unas 51 empresas con posibilidad de acceder a nuevos mercados.



- Pabellón Pharma, Natural & Vitamins en Manufexport 2025, que reunirá a más de 30 compradores internacionales en Guatemala.
- Pharma Innovation & Trends, enfocado en nuevas herramientas para el desarrollo de productos innovadores.
- Participación en ferias internacionales y festivales latinos en Estados Unidos para la promoción de marcas y vinculación con distribuidores.

“Para el 2025, el Núcleo enfocará sus esfuerzos en la digitalización de procesos regulatorios y la agilización de registros sanitarios, permitiendo a las empresas mantener su competitividad en un entorno exigente”, concluyó Gutiérrez.



Tradición del 6 de enero, Día de Reyes en Guatemala

El día 6 de enero es un día importante en Guatemala, esto se debe a que es el día del tradicional Día de Reyes, el cual tiene un origen religioso y se ha sido expandido hacia otras secciones de la cultura guatemalteca, siendo que en un principio fue algo principalmente de la iglesia católica, pero que muchas familias han adoptado, debido a que se ha asentado de generación en generación.



En Guatemala esta tradición ha sido adoptada en muchas familias principalmente debido al pan dulce característico de este día, la **Rosca de Reyes**, puesto que no solo es un dulce de la fecha, sino también el juego que se incluye con este pan.

El juego de la Rosca de Reyes

Para muchas familias, principalmente las católicas, esta fecha es utilizada para conmemorar el recorrido que realizaron los 3 reyes magos, con destino hacia Belén, antes de visitar el lugar del nacimiento del niño Jesús.

Actualmente esta celebración suele ser usada por las familias guatemaltecas para reunirse y partir "La Rosca", siendo que en ella se encuentra en su interior un pequeño muñeco de plástico, simulando que este es el niño Jesús, siendo que la persona afortunada será la encargada de organizar otra celebración del país, una celebración realizada el día 2 de febrero, el día de Candelaria.

Mientras en otros países, principalmente España y otros países latinoamericanos, es una costumbre

brindar regalos en esta fecha, el "Toque Chapín" de esta celebración prioriza el compartir con los familiares, amigos o compañeros de trabajo a los cuales les gusta compartir con otros, siendo este uno de los motivos de que, a quien le corresponda "el niño" en la rosca, es el encargado de brindar los alimentos para la otra celebración.

En un inicio estas "roschas" solo era posible encontrarlas en sitios religiosos o durante servicios del mismo, principalmente católicos, sin embargo, el paso del tiempo le ha dado a los guatemaltecos y otras personas la posibilidad de obtener estas roschas ya sea en supermercados, panaderías, centros comerciales, reposterías o hecha a mano por algún miembro de la familia.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Refuerzo a la seguridad vial con la extensión de permisos con QR a transportistas



Buscando garantizar la seguridad de viajeros y prevención de accidentes en las vías principales del país, la Dirección General de Transportes (DGT) organizó operativos con un promedio de 2,713 buses extraurbanos como parte de su plan "Viaja tranquilo y llega seguro".

Con estas acciones se logró identificar y sancionar irregularidades, resaltando en 27 multas, siendo que las principales infracciones fueron la falta de documentación reglamentaria, como la tarjeta de circulación, siendo un total de 101 operativos que beneficiaron directamente a los usuarios del transporte colectivo.



También se implementó una herramienta para la gestión de permisos al transporte pesado debido a las restricciones por las festividades, con la generación de QR's los empresarios y transportistas pudieron obtener autorizaciones para movilizar productos y servicios esenciales, siendo entre ellos alimentos, bebidas, combustibles y grúas, de manera eficiente y rápida.

Esto llevó a la generación de 8,693 QR, siendo que de estos 5,655 cumplieron los requisitos y habilitados, con unos 2,503 permisos en los operativos usando tecnología de escaneo, usando un control ágil y preciso; esto llevó a que la DGT disminuyera los tiempos de trámites.



2025 con un Huerto Familiar

Junto con los inicios de año, muchas personas se proponen una serie de objetivos, conseguir algo, cumplir algún objetivo, viajar o comprar algo, siendo que estos son diversos y con distintos momentos de tiempo.

Entre estos objetivos el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA) en conjunto con el viceministerio de Seguridad Alimentaria y Nutricional (VISAN) buscan fomentar la implementación de Huertos Familiares en casa o zonas periurbanas.

Esto se debe a que el MAGA impulsa estas actividades con capacitaciones, asistencia técnica y dotación de pilones de diferentes variedades de hortalizas, siendo promovido por la Dirección de Apoyo a la Producción Comunitaria de Alimentos (DAPCA) del VISAN, en una concientización acerca de la seguridad alimentaria y nutrición saludable.

Para poder llevar esto a cabo, se sugieren los siguientes consejos:

- Preparación del espacio: Identificar un lugar adecuado como macetas, cajones, terrazas o patios.
- Selección de cultivos: Elegir hortalizas de fácil cuidado, como tomates, lechugas o hierbas aromáticas.
- Siembra y cuidados básicos: Asegurar un riego adecuado, el uso de abono orgánico y el control de plagas.
- Cosecha: Recoger los primeros frutos es una recompensa al esfuerzo y dedicación, y asegura alimentos de calidad.

El año pasado, 10 familias de la comunidad San José, Villa Nueva, participaron en esta iniciativa. Con el acompañamiento técnico del personal de la DAPCA, estas familias lograron implementar huertos periurbanos que mejoraron su seguridad alimentaria, redujeron sus gastos en alimentos y adoptaron prácticas sostenibles.

Esto forma parte del Plan, Una Nueva Siembra para el Agro de Guatemala, siendo que está alineado al objetivo #1 del MAGA, con el cual buscan incrementar la productividad, disponibilidad, acceso físico y económico hacia los alimentos de manera oportuna.

"Este 2025, transformemos nuestras casas en espacios productivos y sostenibles. Inicia tu propio huerto familiar y forma parte del cambio hacia un futuro más saludable y autosuficiente", es el llamado que realiza el MAGA hacia las familias guatemaltecas.





Enero, mes de celebraciones en Guatemala

Guatemala, un país lleno de riquezas culturales y religiosas, que muestran su fervor en cada una de las celebraciones. Tal es el caso, de enero, un mes en que miles de peregrinos visitan la basílica de Esquipulas, para rogar al Cristo Negro por sus planes, trabajos, negocios, familias etc.

Y aunque, es la actividad masiva más fuerte, no puede quedar de lado la tradición del seis de enero, o el Día de Reyes, que ya se celebra en muchas regiones del país.

Esto lleva a que el mismo mes de enero, no solo se celebre el año nuevo, sino también se lleven a cabo otras festividades, principalmente de índole religiosa, que por el paso del tiempo han pasado a ser costumbre y tradiciones, tanto compartidas de manera familiar, como por personas que buscan conocer su país, sus costumbres y tradiciones.

Algunas de estas tradiciones no solo se han seguido durante generaciones, esto lleva a que el conocimiento de las mismas sea ya parte de la cultura, siendo compuestas por las siguientes:



- Año nuevo, 1 de enero
- Día de reyes, 6 de enero
- Día del señor de Esquipulas, 15 de enero
- Día del Perito Agrónomo, 20 de enero
- Día del Perito Contador, 29 de enero
- Día del Ingeniero, 30 de enero

Estas son las celebraciones que abarcan el mes de enero, siendo que estas tienen raíces religiosas, Día de Reyes y el Día del Señor de Esquipulas, mientras las otras son conmemoraciones hacia las personas que ejercen esas carreras, esto lleva a que, no solo sea el inicio del año este mes, sino que también trae consigo sus propias fiestas con las cuales poder estimular a la población.

Características de las celebraciones

Día de Reyes, 6 de enero

Esta es utilizada principalmente para marcar el fin de las fiestas navideñas, siendo que es cuando es posible obtener la tradicional Rosca de Reyes, la cual trae un pequeño muñeco de plástico dentro y quien lo obtenga deberá de organizar una reunión para los demás el 2 de febrero, Día de la Candelaria.

Día del Señor de Esquipulas, 15 de enero

Este es el día de la *Fiesta Patronal* en honor al Cristo Negro de Esquipulas, la cual es de índole religiosa y reúne a muchos fieles de toda la región centroamericana, siendo que la actividad más sobresaliente de esta celebración es la peregrinación.

Finalmente, las otras 4 celebraciones (Del Perito Agrónomo, del Perito Contador y del Ingeniero), son principalmente para conmemorar a quienes ejercen estas profesiones y con su trabajo apoyan al desarrollo del país, siendo estos celebrados principalmente por reconocimiento del estado.

